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Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Несколько месяцев назад мы приезжали сюда, когда еще шел ремонт, и было 
неясно, что получится из пустующего помещения. Сейчас работы полностью завер-
шены, учреждение оснащено необходимым медицинским оборудованием. Я раз-

говаривал с посетителями поликлиники, узнавал их мнение. Им здесь нравится. То, что 
поликлиника востребована и всех удовлетворяет, то есть жители уже не должны ездить 
за несколько километров в другие медицинские учреждения, – это хорошо. 

Более того, поликлиника находится в стадии становления. Сегодня здесь можно 
применять новейшие технологии, реализовывать обслуживание так, чтобы люди не 
чувствовали дискомфорт и были окружены вниманием и заботой врачей. Первый этап 
воспринимается крайне позитивно. На мой взгляд, мы приняли правильное решение, 
согласившись, что здание требует капитального ремонта, и пошли по пути не про-
сто закрывания текущих проблем, но отработали на перспективу. 

Напомним, капитальный ремонт в помеще-
нии начали несколько лет назад, однако 
работы пришлось приостановить из-за де-

фицита финансирования. В ноябре 2018 года объект 
посетил спикер регионального парламента Влади-
мир Мякуш, после чего было принято решение о вы-
делении средств для продолжения ремонта. Высту-
пая в конце мая этого года в стенах Законодательно-
го Собрания, тогда еще временно исполнявший обя-
занности губернатора Алексей Текслер упомянул о 
новой поликлинике. В середине июня председатель 
Законодательного Собрания побывал в поликлини-
ческом отделении, чтобы лично убедиться, что ка-
питальный ремонт подходит к завершению, а также 
определиться с примерной датой торжественного 
открытия и, главное, передачи объекта жителям. В 
начале сентября открытие случилось при участии 
главы региона. На прошлой неделе Владимир Мя-
куш лично оценил, как прошел первый месяц рабо-
ты нового медицинского учреждения, увидел, как 
здесь реализуется стандарт «Бережливая поликли-
ника». Его сопровождали вице-спикер областного 

парламента Константин Захаров и председатель ко-
митета по социальной политике Александр Журавлев 
(оба – фракция «Единая Россия»). Объект стал долго-
жданным для жителей Металлургического района 
Челябинска, проживающих в южной его части. Более 
пяти километров – такой путь ранее приходилось 
преодолевать пациентам для того, чтобы посетить 
врача или пройти необходимое обследование. Новая 
поликлиника рассчитана на 300 посещений в смену. 
Сегодня прием ведут 6 терапевтов. Также пациенты 
могут получить консультацию кардиолога, онколога, 
эндокринолога и хирурга, лор-врача и пройти функ-
циональные и ультразвуковые исследования.

Первоначально в Поликлинике 
создано 6 участков. все они 
Переданы из Поликлиники № 2 
ГкБ-6, расПоложенной По адресу: 
ул. коммунистическая, 2а. со 
временем новая Поликлиника 
сможет Принимать около 23 000 
человек По 14 участкам. Перевод 
в новую Поликлинику 
осуществляется автоматически. 
Пациентам не треБуется 
оБращаться в учреждение лично.

Председатель 
законодательноГо 
соБрания владимир 
мякуш (фракция 
«единая россия») 
в Прошлый четверГ 
ознакомился с раБотой 
недавно открывшеГося 
ПоликлиническоГо 
филиала ГкБ № 6 
в металлурГическом 
районе южноуральской 
столицы. Поликлиника 
стала живым Примером 
тоГо, как реГиональные 
власти, начав дело, 
доводят еГо до 
лоГическоГо завершения, 
коГда на то есть заПрос 
населения.

новая Поликлиника – новый стандарт 

Начало. Продолжение на стр. 2

Теперь не нужно ездить за несколько километров в другие медицинские учреждения

Жители Металлургического района делились с депутатами впечатлениями 
от посещения качественно новой поликлиники
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Спикер южноуральского парламента по-
общался с администраторами в реги-
стратуре, обустроенной по стандарту 

«Бережливой поликлиники», попробовал само-
стоятельно взять талон в инфомате, посетил 
оборудованные кабинеты узких специалистов, 
узнал об условиях, созданных в поликлинике, 
от врачей и жителей окрестных микрорайонов, 
пришедших на прием, в частности, поговорил с 
представителями старшего поколения.

– Я пришла на процедуры. Но вообще хоте-
лось бы, чтобы все специалисты были, – по-
сетовала жительница района. 

– Штат укомплектовывается, – заверил глав-
врач ГКБ № 6 Виктор Шепелев. – Лор начал при-
ем, подыскиваем офтальмолога, но пока будет 
принимать специалист из другой поликлиники.

А вот – молодая семейная пара, пришедшая 
сделать прививку от гриппа. 

– Молодцы! – похвалил Владимир Мякуш. 
– Мало того, что проявляете активную граждан-
скую позицию, еще и осознаете ответственность 
за детей.

– Ребенок сейчас в садике, ему сделают при-
вивку там, – пояснили супруги.

Действительно, в прививочном кабинете 
проводится сезонная кампания по вакцинации 
от гриппа. Нужно отметить, что поликлиникой 
получены лицензии на медицинскую деятель-
ность, которая предусматривает возможность 
приема эндокринолога, кардиолога, гастроэн-
теролога, врача-гериатра, хирурга, онколога, 
офтальмолога и лора.

Новая поликлиника предназначена для ока-
зания первичной медицинской помощи взрос-
лым пациентам. При проектировании за основу 
взята модель «Бережливой поликлиники»: от-
крытая регистратура, разделение потоков па-
циентов в остром состоянии и тех, кто пришел 
на плановый или профилактический прием. В 
поликлинике ведется взятие всех необходимых 
анализов, действуют кабинеты функциональ-
ной и ультразвуковой диагностики, прививоч-
ный кабинет и кабинет доврачебной помощи.

Добавим, что для реализации такого мас-
штабного проекта в здании бывшей детской 
поликлиники потребовался серьезный капи-
тальный ремонт: для соответствия лицензи-
онным требованиям сделана перепланировка, 
предусмотрены помещения для оказания ме-
дицинской помощи терапевтического и хирур-
гического профиля, диагностики, полностью 
заменены коммуникации и системы пожарной 
безопасности, произведена внутренняя каче-
ственная отделка, закуплена новая мебель и 
новое медицинское оборудование.

Кстати, главный врач ГКБ № 6 
Виктор Шепелев признался, что 
остается нерешенным еще один 
вопрос.

– У нас есть отдельно стоящее 
помещение. Если его отремонти-
ровать, это позволит организо-
вать работу рентген-кабинета, а 
также ускорить получение необ-
ходимых результатов, – пояснил 
главврач.

Уточнив объем денежных 
средств, Владимир Мякуш при-
нял решение:

– Мы найдем возможность вы-
делить необходимые 15 милли-
онов рублей на ремонт кабинета.

В ходе рабочего визита в по-
ликлинику председатель Зако-
нодательного Собрания встретил 
не одно знакомое лицо. Жители 
Металлургического района, род-
ного для Владимира Мякуша, с 
удовольствием делились с ним 
впечатлениями от посещения ка-
чественно нового медицинского 
учреждения, которыми, без со-
мнения, будет прирастать Южный 
Урал год от года.

Виктор шепелеВ, главный 
врач МАУЗ «Городская 
клиническая больница № 6»:

Поликлиника № 3 сможет обеспечи-
вать медицинской помощью население 
близлежащих территорий – около 23 

тысяч человек. Все это позволит уменьшить 
поток пациентов в других наших филиалах, 
тем самым снизить количество очередей. 
Кроме терапевтических участков и кабине-
тов узких специалистов, здесь планируется 
разместить кол-центр, который сможет обе-
спечивать прием звонков от жителей Ме-
таллургического района. Он будет работать 
не только на поликлинику № 3, но и на все 
амбулаторно-поликлинические подразделе-
ния ГКБ № 6. 

Кроме того, на средства областного бюд-
жета, выделенные для оснащения поликли-

ники, были приобретены два рентген-аппарата. В настоящее время идет проекти-
рование пристроя к зданию, где их и установят после завершения ремонта. Если 
говорить о кадровом вопросе, лицензии получены на все виды медицинской 
деятельности, которые мы планировали. Сейчас идет доукомплектование 
специалистов.

елена ВласоВа, 
администратор 

поликлинического 
отделения № 3:

Современная регистратура от стандарт-
ной, к которой многие поколения росси-
ян привыкли, отличается тем, что здесь 

нет очереди, талончики берутся непосред-
ственно в регистратуру, и взять их 
можно в инфомате, без какой-либо 
авторизации. Это намного проще и 
удобнее. Обслуживание в регистра-
туре занимает 2-3 минуты. Нашим 
пациентам такая оперативность 
нравится. Даже если кто-то забыл 
медицинский полис, мы можем по 
фамилии, имени и отчеству найти 
человека в базе данных системы 
«БАРС». Если же он обращается 
впервые, мы вносим его данные в 
систему. Помимо гардероба, в фойе 
предусмотрены шкафчики 
для верхней одежды инвали-
дов-колясочников.

новая Поликлиника – новый стандарт 
Окончание. Начало на стр. 1

на каПитальный ремонт 
Поликлиники затрачено около 
30 млн руБлей. на ПриоБретение 
медицинскоГо оБорудования 
20 млн руБлей наПравлено из 
оБластноГо Бюджета и Более 10 млн 
руБлей из средств ГкБ № 6.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Парламентарии активно интересовались у медперсонала условиями работы в поликлинике

Владимир Мякуш: «Открытие новой поликлиники положительно 
скажется на здоровье и настроении  людей старшего возраста...»
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«демоГрафия»

СРОКИ РЕАЛИЗАЦИИ: 01.01.2019 – 31.12.2024

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
n Увеличение ожидаемой продолжительности 
здоровой жизни до 67 лет
n  Увеличение суммарного коэффициента рож-
даемости до 1,7 на одну женщину
n  Увеличение доли граждан, ведущих здоро-
вый образ жизни
n   Увеличение до 55 % доли граждан, система-
тически занимающихся физической культурой и 
спортом

Федеральный 
бюджет (млн руб.)

Региональный 
бюджет (млн руб.)

Региональный проект «Финансовая 
поддержка семей при рождении де-
тей» 

1830,46 248,7

Региональный проект «Содействие 
занятости женщин – создание условий 
дошкольного образования для детей в 
возрасте до трех лет» 

1323,22 515,6

Региональный проект 
«Старшее поколение» 131,92 17,14

Региональный проект «Укрепление 
общественного здоровья» 0 1,8

Региональный проект «Спорт – норма 
жизни» 596,47 152,55

Региональные проекты, входящие  
в национальный проект в 2019 году:

Национальный проект «Демография» должен 
решить проблему сокращения численности на-
селения

Федеральный 
бюджет (млн 

руб.)

Региональный 
бюджет (млн 

руб.)

Местный бюд-
жет (млн руб.)

Внебюджетные 
источники 
 (млн руб.)

Итого 
(млн руб.)

Региональный проект «Чистая страна» 500,00 208,38 32,85 741,23
Региональный проект «Формирование комплексной системы обраще-
ния с твердыми коммунальными отходами» 113,404 26,60 566,00 706,004

Региональный проект «Чистый воздух» 40,452 40,452

Региональный проект «Сохранение уникальных водных объектов» 17,79 33,055 50,845

Региональный проект «Сохранение лесов» 119,31 6,60 125,91
Региональный проект «Чистая вода» 92,729 3,863 96,592

Региональный проект «Сохранение биологического разнообразия 
и развитие экологического туризма» 17,25 17,25

Региональные проекты, входящие  
в национальный проект в 2019 году:

в 2019 Году начата 
реконструкция оБъекта 
незавершенноГо 
строительства Под 
размещение Гсусо 
«южноуральский  
дом-интернат  
для Престарелых  
и инвалидов»

ДО 100 процентов
будет увеличена 
доступность дошкольно-
го образования для детей 
в возрасте
от полутора до трех лет

не меньше 
чем на 20
процентов
снижение 
совокупного
объема 
выбросов 
загрязняющих 
веществ
в атмосферу 

!

!
СРОКИ РЕАЛИЗАЦИИ: 
01.10.2018 – 31.12.2024

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
n Эффективное обращение с отходами произ-
водства и потребления, включая ликвидацию 
всех выявленных на 1 января  
2018 года несанкционированных свалок  
в границах населенных пунктов
n обеспечение баланса выбытия  
и воспроизводства лесов в соотношении 100 % 
к 2024 году. 

«ЭколоГия»
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Александр Патритеев

обратная связь

В Законодательное Собрание Челя-
бинской области обратилась Елена 
Мельникова, инвалид II группы с 

2016 года. Елена Дмитриевна предложила 
южноуральским законодателям распростра-
нить действие льготы по арендной плате за 
земельные участки, государственная соб-
ственность на которые не разграничена, для 
инвалидов I и II групп независимо от того, 
когда получена инвалидность. Оперативным 
откликом на обращение стала встреча сына 
заявительницы с вице-спикером региональ-
ного парламента Константином Захаровым 
(фракция «Единая Россия»).

– В этом году моя мама получила уведом-
ление от КУИиЗО города Челябинска о том, 
что у нее накопился долг по арендной плате 
за земельный участок площадью 11,62 сотки, 

константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Мы имеем дело с тем случаем, когда житель Че-
лябинской области обращает наше внимание на 
некие пробелы в законодательстве, тем самым 

дает важную обратную связь, которая может при-
вести к корректировке отдельных положений закона 
именно для защиты прав наших граждан. Речь идет 
о законе № 257-ЗО о порядке расчета арендной платы 
за земельные участки, государственная собственность 
на которые не разграничена, предоставленные без 
торгов, где предусмотрены льготы для инвалидов. Ког-
да в 2008 году мы разрабатывали этот закон, то ори-
ентировались на действующее тогда федеральное за-
конодательство и вынуждены были применять льготу 
только к тем гражданам, кто получил инвалидность до 
2004 года. Сегодня обнаружилась несправедливость в 
отношении людей, которые получили инвалидность 
уже после 2004 года. В связи с этим по решению 
председателя Законодательного Собрания Владимира 
Викторовича Мякуша будет создана рабочая группа, 
чтобы эту несправедливость устранить. Не исключено, 
что в закон могут войти и другие категории социально 
незащищенных граждан. Работа будет прове-
дена в короткие сроки. Думаю, к декабрю мы 
подготовим проект исправленного закона.

«Законы пишутся для людей» – 
эта пословица всегда будет справедлива. 
не всегда такой, к сожалению, является 
правоприменительная практика – порой 
она отличается от духа, который 
Закладывался в Закон иЗначально. 
в этом смысле обратная свяЗь граждан 
становится бесценным подспорьем 
для Законодателей, импульсом для 
восстановления справедливости. одно 
иЗ обращений, поступившее накануне 
в южноуральский парламент, похоже, 
именно таким импульсом и станет. 

законы Пишутся людьми

областной закон № 257-зо, устанавли-
вающий порядок расчета арендной пла-
ты за земельные участки, государствен-
ная собственность на которые не раз-
граничена, предоставленные без торгов, 
определяет понижающий коэффициент 

– 0,001. его применение позволяет упла-
чивать минимальную арендную плату 
тем категориям, которые налоговый ко-
декс российской Федерации (в редакции, 
действовавшей на дату принятия об-
ластного закона) освобождал от уплаты 
земельного налога. одной из указанных 
льготных категорий являлись граждане, 
имеющие I группу инвалидности, а также 
лица, имеющие II группу инвалидности, 
установленную до 1 января 2004 года. 
при этом в 2014 году редакция налого-
вого кодекса рФ изменилась. согласно п. 
5 ст. 391 нк рФ налогооблагаемая база 
уменьшается на величину кадастровой 
стоимости 600 квадратных метров пло-
щади земельного участка, находящегося 
в собственности, постоянном (бессроч-
ном) пользовании или пожизненном на-
следуемом владении инвалидов I и II 
групп инвалидности независимо от даты 
установления инвалидности.

Житель Челябинска Сергей Мельников и  вице-спикер областного парламента Константин Захаров 
обсудили возможные изменения в законодательстве 

Еще одной темой, на которую обратили внимание 
законодатели, стала организация телевизионно-
го вещания городскими телеканалами Челябин-

ска и телекомпаниями городов и районов области.
Напомним, ранее комитет Законодательного Собра-

ния по информационной политике обсудил вопросы раз-
вития региональных телеканалов в связи с переходом 
на цифровое вещание. Тогда депутаты парламентского 

комитета подчеркнули важность сохранения в данных 
условиях регионального телевизионного вещания, в 
частности – областного телеканала ОТВ и его зритель-
ской аудитории. 

В полном объеме это возможно при условии соз-
дания на территории Челябинской области цифрово-
го регионального мультиплекса. Для этого необходимо 
внесение изменений в федеральное законодательство. 
Также требуются изменения федеральных нормативных 
правовых актов для обеспечения возможности получе-
ния радиочастот и лицензий для регионального цифро-
вого эфирного вещания.

– Мы направили письма-обращения в адрес депута-
тов Государственной Думы от нашего региона и члена 
Совета Федерации от Законодательного Собрания Челя-
бинской области Олега Цепкина, чтобы они на федераль-
ном уровне подключились к решению вопроса, – отме-
тила Марина Поддубная. – Олег Владимирович Цепкин,        
изучив ситуацию, пообещал оказать полное содействие.

реГиональное вещание: сохранить нельзя Потерять
в понедельник, 14 октября, южный урал 
перешел на цифровое телерадиовещание. 
накануне вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по информационной 
политике марина поддубная (фракция 
«единая россия») и сенатор от челябинской 
области олег цепкин провели рабочую встречу, 
на которой обсудили вопросы соЗдания 
третьего регионального мультиплекса. 
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Председатель комитета по информационной политике   
Марина Поддубная и сенатор Олег Цепкин провели рабочую встречу

– рассказал Сергей Мельников. – Роди-
тели всегда платили добросовестно по 
документам, направляемым налоговой 
инспекцией. После получения уведом-
ления я выяснил, что мама платила 
налог, а не арендную плату, по которой 
нет льготы, хотя моя мама и является 
инвалидом II группы. В соответствии с 
областным законодательством льгота 
распространяется только на тех граж-
дан, которым инвалидность была уста-
новлена до 1 января 2004 года. Именно 
поэтому при расчете арендной платы 
инвалидность, соответственно, учтена 
не была.

– Мы детально разобрались в ситуа-
ции и выяснили, почему так произошло, 

– отметил Константин Захаров. – Мы 
продублировали норму Налогового ко-
декса, которая разделяла категории ин-
валидов. Теперь у нас есть возможность 
исправить ситуацию. На самом же деле 
обращение касается не только ваших 
родителей, но и наверняка многих дру-
гих людей с ограниченными возможно-
стями здоровья. Это достаточно серьез-
ный импульс, и мы рассмотрим внима-
тельно все нюансы законодательства, 
чтобы постараться максимально учесть 

интересы инвалидов, используя в каче-
стве примера ваш случай.

Константин Захаров подчеркнул, 
что по распоряжению председателя За-
конодательного Собрания Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия») при 
областном парламенте будет создана 
рабочая группа, куда приглашается и 
сын заявительницы. 

– Мы также пригласим в рабочую 
группу представителей муниципальных 
образований Челябинской области, что-
бы понять их позицию в части изме-
нения закона, – заметил заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния. – Думаю, что в течение ноября 
сможем эту работу качественно про-
вести и выйти на проект закона.

– Хотелось бы, чтобы новая редак-
ция закона исключала подобные кол-
лизии и люди не чувствовали себя не-
справедливо обделенными, – высказал 
мнение Сергей Николаевич.

– Тогда за работу! Главное – вос-
становить справедливость, и мы это 
сделаем, – заверил Константин Захаров, 
от имени депутатов Законодательного 
Собрания поблагодарив семью Мельни-
ковых за обращение.
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Трудность же состояла в том, что 
в июле 2017 года в Федераль-
ный закон, регулирующий про-

изводство и оборот алкогольной про-
дукции, были внесены изменения, ис-
ключившие из полномочий регионов 
регулирование розничной продажи 
алкогольной продукции при оказании 
услуг общественного питания.

В свою очередь депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти дважды, в декабре 2017 года 
и после доработки законопроекта в 
апреле 2019 года, поддерживали за-
конопроект, внесенный Госсоветом Ре-
спублики Татарстан, который наделял 
субъекты РФ правом устанавливать 
дополнительные ограничения време-
ни, условий и мест розничной прода-
жи алкогольной продукции при оказа-
нии услуг общественного питания. 

Похоже, позиция регионов услы-
шана на федеральном уровне. Так, в 
сентябре 2019 года Государственная 
Дума в первом чтении приняла проект 
Федерального закона «О внесении из-
менений в статью 16 Федерального за-
кона «О государственном регулирова-
нии производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной 
продукции». Законопроект определил 
дополнительные условия розничной 
продажи алкогольной продукции в 
организациях общественного питания, 
расположенных в многоквартирных 
домах. Согласно проекту закона роз-
ничная продажа допускается в таких 
объектах общественного питания, как 
рестораны, бары, кафе, буфеты, име-
ющие зал обслуживания посетителей 

площадью не менее 20 кв. м, при 
условии вскрытия продавцом потре-
бительской тары (упаковки), а также 
при соблюдении регионального зако-
нодательства об обеспечении тишины 
и покоя. 

И хотя пока вопрос, относить ли к 
таким заведениям места, где торгуют 
пивом, обсуждается, тем не менее фе-
деральный законопроект, принятый в 
первом чтении, возвращает органам 
государственной власти субъектов РФ 
право регулировать розничную про-
дажу алкогольной продукции при ока-
зании услуг общественного питания 
в многоквартирных домах, вплоть до 
полного запрета, на основании реше-
ния общего собрания собственников 
помещений в многоквартирном доме, 
принятого в соответствии с Жилищ-
ным кодексом Российской Федерации. 

о том, что жители негативно относятся к раЗмещению 
питейных Заведений, торгующих алкоголем, в жилых 
домах, органам власти в регионах иЗвестно давно. 
многочисленные жалобы укаЗывали на обеспокоенность 
граждан частыми нарушениями общественного порядка 
на прилегающих территориях, во дворах и на детских 
площадках. в Законодательное собрание челябинской 
области также поступали подобные обращения. но все, что 
можно было сделать в такой ситуации, – это переправить 
жалобу в местное управление внутренних дел для 
проверки сведений и усиления патрулирования в том или 
ином микрорайоне. между тем уже в ближайшее время 
субъекты рф могут получить дополнительные полномочия 
в решении этого крайне актуального для населения 
вопроса. 

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству (фракция 
«Единая Россия»):

В сентябре Госдумой в первом чтении принят законопроект, каса-
ющийся производства и оборота алкогольной продукции, смысл 
которого в том, чтобы урегулировать деятельность питейных заведе-

ний, в простонародье называемых «наливайками» – жители совершенно 
правы в своих жалобах. Здесь и несоответствие санитарным нормам, и 
нарушение общественного порядка, режима тишины в вечернее время. 
Сегодня федеральный законопроект предъявляет более жесткие требова-
ния к подобным заведениям. Возможно, этот шаг еще не соответствует в 
полной мере остроте проблемы, но все-таки является первым и важным. 
При этом как законодательный орган субъекта Российской Федерации мы 
настаиваем на том, чтобы на региональный уровень было возвращено 
как можно больше полномочий для регулирования оборота алкогольной 
продукции. Так, каждый субъект РФ с учетом своей специфики будет иметь 
возможность такого регулирования, отвечая тем самым на социаль-
ный запрос большей части населения. Думаю, в ближайшее время 
по законопроекту будет получено окончательное решение. 

Это один из уникальнейших 
центров, где уже несколько 
лет студенты ЮУГМУ повыша-

ют уровень теоретических знаний. На 
базе центра проходят обучение буду-
щие терапевты, хирурги, травматологи 
и стоматологи. Кроме того, здесь повы-
шают квалификацию и совершенству-
ют навыки уже практикующие врачи.

Александр Журавлев вспомнил, как 
учился в пермском медицинском ин-
ституте. Депутат выразил восхищение 
научно-практической базой, которая в 
настоящее время есть в распоряжении 
будущих врачей. 

– По-хорошему завидую нынешним 
студентам, в их распоряжении такая 
великолепная база для тренировки и 
отработки навыков оказания помощи 
пациентам. Обучение сегодня в основ-
ном ориентируется на создание подоб-

ных центров, – поделился впечатлени-
ями парламентарий.

Затем председатель комитета по 
социальной политике посетил тор-
жественное собрание, посвященное 
75-летию со дня образования меди-
цинского университета, передав ректо-
ру Южно-Уральского государственного 
медицинского университета Илье Вол-
чегорскому поздравительный адрес, а 
также от имени депутатов Законода-
тельного Собрания пожелав педаго-
гическому коллективу университета и 
студентам успехов и благополучия.

Александр Журавлев подчеркнул, 
что для депутатов областного парла-
мента развитие системы здравоох-
ранения является первоочередной 
задачей, и медицинский университет 
в этих задачах занимает ключевую 
позицию.

– Работа системы во многом зави-
сит от ее кадрового наполнения, и на 
сегодняшний день вопрос медицин-
ских кадров является одним из острых. 
Исследование проблемы дефицита 
медицинских кадров актуально как 
для всего мира, так и для России, и 
для Челябинской области в частности. 
Ведь даже в самом технологически 
оснащенном учреждении нужны ме-
дицинские кадры с высоким уровнем 

профессиональной подготовки. И такие 
кадры готовят в стенах вашего меди-
цинского университета, – подчеркнул 
Александр Журавлев. Он напомнил, 
что в области успешно реализуются не-
сколько программ, направленных на 
поддержку молодых врачей. Одним из 
инструментов решения кадровой про-
блемы здравоохранения Челябинской 
области парламентарий назвал целе-
вой набор абитуриентов.

Как в свою очередь отметила вы-
ступившая на торжественной части 
первый заместитель губернатора Че-
лябинской области Ирина Гехт, в этом 
году принято решение об открытии 
губернаторской ординатуры и двад-
цати дополнительных мест за счет 
регионального бюджета, а также об 
увеличении контрольных цифр при-
ема в средние медучреждения на 
бюджетной основе.

«вот видите, мы ничего сейчас не делали, «пациенту» стало хуже, у 
него нет сердечного ритма», – в реанимационной палате 
слышится голос преподавателя. группа студентов, склонившись 
над операционным столом, должна молниеносно решить, что 
предпринять, чтобы вернуть симуляционного робота «ай-стэна» к 
жиЗни. впрочем, со временем они научатся даже в мыслях не 
допускать подобных критических ситуаций с манекеном, а 
Значит, и с живым человеком. в этом уверен председатель 
комитета Законодательного собрания по социальной политике 
александр журавлев (фракция «единая россия»), который на 
прошлой неделе поЗдравил коллектив высшей медицинской 
школы южного урала с 75-летием с момента обраЗования, начав 
посещение медуниверситета со Знакомства с аккредитационно-
симуляционным центром.

александр ЖураВлеВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня мы находимся в стенах Южно-Ураль-
ского государственного медицинского уни-
верситета неслучайно – исполнилось 75 лет с 

момента образования учебного заведения. За три 
четверти века из регионального института оно пре-
вратилось в ведущий вуз страны. И тому подтверж-
дение – современный аккредитационно-симуля-
ционный центр, где студенты готовятся оказывать 
медицинскую помощь. Я сам выпускник мединсти-
тута и, сравнивая прежние условия с теми, что есть 
у сегодняшних студентов, могу сказать, что уровень 
технической оснащенности очень высок. 

Но главное – кадры. Депутатский корпус регио-
на совместно с губернатором принимает все меры, 
чтобы ликвидировать дефицит медицинских кадров 
в области. В частности, закон, касающийся матери-
альной поддержки и стимулирования абитуриентов, 
поступающих по целевому набору в медицинские 
вузы, также законодательно закреплена поддерж-
ка земских докторов и фельдшеров. Кроме того, 
утверждена система целевого распределения вы-
пускников. Считаю, все это позволит нам во 
многом напитать кадрами наши медицинские 
учреждения.

юуГму: 75 лет на Пульсе медицины

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина 

Питейные заведения в домах – 
на жестком контроле

Уникальный манекен имитирует практически все 
возможные критические состояния организма человека

1200 ПодПисей 
от жителей оБластноГо центра в 
Поддержку законоПроекта 
соБрало реГиональное отделение 
«народноГо контроля». 
51 адрес, Где жильцы 
не довольны нахождением 
«наливаек» в их доме 
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«суПерБаБушка» из Потанино

Заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по экономической политике 

и предпринимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия») поздравил жителей 
поселка Потанино с Днем пожилого человека. 
На торжественное мероприятие в местный 
Дом культуры пригласили ветеранов поселка. 

От организаторов мероприятия и областного 
парламентария прозвучало много теплых слов 
в адрес людей мудрого возраста. Все пригла-
шенные получили сладкие подарки, а участни-
кам конкурса «Супербабушка-2019» Констан-
тин Захаров вручил памятные сувениры.

– Этот праздник правильно назвать Днем 
старшего поколения или Днем мудрых людей. 

Хочется, чтобы вы встретили праздник в до-
бром здравии, с хорошим настроением, среди 
родных и друзей. Ваше поколение являет со-
бой живую связь времен. Ваши опыт и знания 
сегодня для нас важны, так как вместе с иници-
ативой молодежи требуется ваш мудрый совет. 
Многие из вас, несмотря на возраст, сохраняют 
активную жизненную позицию. Мы вам за это 
искренне благодарны, – сказал Константин 
Захаров.

старшему Поколению 
с Признательностью

1 октября, в Международный день пожилых 
людей, который отмечается ежегодно по все-
му миру, сотрудники библиотеки семейного 

чтения № 5 города Магнитогорска при поддержке 
заместителя председателя Законодательного Собра-
ния Анатолия Брагина и депутата Законодательного 
Собрания Павла Шиляева (оба – фракция «Единая 
Россия») подготовили для жителей Орджоникид-
зевского района увлекательную праздничную про-
грамму. Представители старшего поколения активно 
участвовали в интересных конкурсах, играх и вик-
торинах, подготовленных сотрудниками библиотеки. 
Приятным сюрпризом для собравшихся стало вы-
ступление заслуженной артистки России Надежды 
Иващенко. Публика с удовольствием подпевала со-
листке песни своей молодости. Под занавес встречи 
все присутствующие получили подарки областных 
парламентариев Павла Шиляева и Анатолия Брагина.

«сереБряный» возраст – золотая Пора

В  Магнитогорске праздничные мероприятия, посвященные 
Дню пожилого человека, прошли в библиотеках, комитетах 
ТОС, во дворах и парках города. Главной площадкой празд-

ника стало здание городской администрации, где помимо поздрав-
лений и добрых пожеланий были вручены удостоверения «Почетный 
ветеран города Магнитогорска». В этот день ветеранов чествовали 
представители всех уровней власти, в частности, Законодательное 
Собрание Челябинской области представляла депутат Лена Колесни-
кова (фракция «Единая Россия»).

Ориентируясь в своей работе на поддержку экономически неза-
щищенных слоев населения, Лена Рафиковна помогла многим пожи-
лым магнитогорцам решить свои насущные проблемы. Именно им 
парламентарий старается оказывать адресную помощь, обеспечивая 
тонометрами, глюкометрами, дорогостоящими медикаментами, ин-
валидными колясками, решая проблемы по погашению задолженно-
стей по услугам ЖКХ, обеспечивая творческие коллективы ветеранов 
концертными костюмами и музыкальными инструментами.

Понимая, насколько важно для пожилого человека общение, 
Лена Колесникова не пропускает любимые ветеранами праздники, 
устраивая чаепития и концерты, организуя интересный досуг. Напри-
мер, обеспечивает подписку на периодические издания в любимой 
библиотеке или оснащает спортивным инвентарем комнаты здо-

ровья для групповой работы. Словом, старается сделать все, чтобы 
«золотая пора» стала временем не сожалений, а новых возможностей 
для саморазвития старшего поколения, чей жизненный и професси-
ональный опыт должен как можно дольше оставаться востребован-
ным обществом.

За 15 лет уже стали традиционными 
мероприятия в Тракторозаводском 
районе Челябинска ко Дню пожилого 

человека, которые проходят при поддержке 
депутата Законодательного Собрания Миха-
ила Видгофа (фракция «Единая Россия»). В 
школах № 39, 116, 81, 84, 59, 19, 86, 112, 
155, лицее № 120 и ДДК «Ровесник» ребята и 
педагоги подготовили яркие танцевальные 
номера, песни и мини-спектакли.

– Спасибо вам за активную жизненную 
позицию, за то, что пришли на мероприятие. 
Вашей энергии и бодрости позавидуют моло-
дые. Желаю вам долгих счастливых лет жизни, 
крепкого здоровья и любви родных и близких, 

– приветствовал собравшихся региональный 
парламентарий.

Михаил Видгоф также поблагодарил всех 
жителей за участие в выборах 8 сентября и 
подчеркнул, что все наказы, которые были 
даны депутатам районного совета, находятся 
на контроле. По доброй традиции после кон-
церта для всех было организовано чаепитие 
с вкусными пирогами и фруктами, где за раз-
говорами в приятной дружеской обстановке 
звучали песни.

Подарки для тысячи тракторозаводцев

«Город мой, ты в моей 
судьБе!»

В Коркино широко отметили День города. В 
торжественном мероприятии, посвященном 
77-й годовщине образования города, при-

нял участие депутат Законодательного Собрания по 
Коркинскому избирательному округу Николай Янов 
(фракция «Единая Россия»).

«Город мой, ты в моей судьбе!» – под таким деви-
зом прошел праздник. В клубе по кинопоказу им. Горь-
кого собрались самые известные, заслуженные, яркие 
коркинцы, чьи достижения признаны в самых разных 
сферах деятельности. Благодарности и почетные гра-
моты получили: Татьяна Кузнецова, женщина-инва-
лид, первая и единственная на планете преодолевшая 
полную марафонскую дистанцию на Нью-Йоркском 
марафоне мира; заслуженный шахтер России, вете-
ран труда с 49-летним стажем Алексей Швадчин, а 
еще – шахтеры, инженеры, строители, преподаватели, 
спортсмены, медики, общественники, артисты – все те, 
кто составляет гордость и славу Коркино.

– Для каждого человека большая страна начинает-
ся с малой родины – места, где находится дом, живет 
семья, растут дети, реализуются профессиональные 
компетенции и строятся планы на будущее. В этом году 
Коркино перевернул очередную страницу истории, и 
очень хотелось бы, чтобы 77-й год был для города 
по-настоящему удачным и позитивным, ведь две се-
мерки – это счастливое сочетание чисел. От всей души 
благодарю тех, кто своим трудом и талантом вносит 
вклад в развитие и благосостояние города, – подчер-
кнул Николай Янов.

Михаил Видгоф поздравил тракторозаводцев с Днем пожилого человека

Лена Колесникова отдала дань уважения 
магнитогорским ветеранам

Константин Захаров поблагодарил потанинцев 
за активную жизненную позицию
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Подготовил Александр Патритеев

«сейте разумное, доБрое, вечное...»

Торжественное мероприятие, 
посвященное Дню учителя, 
прошло 2 октября во Двор-

це им А.С. Пушкина Еманжелинского 
района. В зале собрались ветераны 
педагогического труда, учителя, ра-
ботники образовательных учрежде-
ний района. По доброй традиции в 

честь профессионального праздника 
были награждены лучшие представи-
тели системы образования. Благодар-
ственным письмом Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
была отмечена Эмма Андреевна 
Мельгаф, заведующая хозяйством 
муниципального казенного дошколь-

ного образовательного учреждения 
«Детский сад № 14» Еманжелинского 
муниципального района. Кроме того, 
благодарственное письмо из рук 
регионального парламентария Ва-
лерия Филиппова (фракция «Единая 
Россия») получила Наталья Петровна 
Пунтусова, учитель русского языка и 
литературы школы № 4 г. Еманже-
линска. 

люди БесценноГо оПыта

Праздничное мероприятие, посвященное Дню 
пожилого человека, состоялось в школе ис-
кусств № 8 для пенсионеров Курчатовского рай-

она Челябинска. Обращаясь к участникам мероприятия, 
депутат Законодательного Собрания Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия») поздравил всех жителей Кур-
чатовского района «серебряного» возраста, пожелал здо-
ровья и активного долголетия, семейной теплоты, заботы 
родных и друзей. Особые слова в этот день прозвучали 
для юбиляра Нины Яковлевны Шаталовой, председателя 
совета ветеранов поселка Миасского. Ей исполнилось 80 
лет. Константин Николаевич вручил юбиляру благодар-
ность от областного парламента и подарок.

– Такие праздничные встречи нужны и нашим вете-
ранам, и депутатам. Это общение необходимо для того, 
чтобы знать, чем живут люди старшего поколения, какие 
у них печали и радости. Их жизненный опыт бесценен 
для нас. Именно они создавали и сохраняли все, чем 
мы сегодня гордимся. Огромная воля, активная жизнен-
ная позиция, неиссякаемая энергия, свойственные им, 
являются примером для молодежи. Считаю, что такие 
праздники для пожилых людей – еще один повод дать 
им почувствовать свою нужность, востребованность, хо-
рошая возможность пообщаться друг с другом, – сказал 
Константин Толкачев.

труд учителя – Почетный и БлаГородный

В школе № 130 Ленинского района города Челя-
бинска состоялся торжественный концерт в честь 
Дня учителя. Поздравить коллектив школы при-

шел депутат Законодательного Собрания Игорь Егоров 
(фракция КПРФ). 

– Уважаемые учителя, примите самые искрение по-
здравления с профессиональным праздником, – обра-
тился к собравшимся Игорь Егоров. – Вы посвятили свою 
жизнь одному из самых важных и благородных на земле 
занятий – учительскому труду. Именно вы даете первые 
и самые важные жизненные уроки – самостоятельно 
мыслить, принимать решения. Именно вы помогаете 
раскрыться дарованиям и талантам молодых ребят. Ваш 
почетный и благородный труд, наполненный глубоким 

духовным содержанием, всегда пользовался в нашей 
стране особым уважением. Выражаю вам благодарность 
за доброту и мудрость, за любовь и бескомпромиссное 
служение делу образования юного поколения страны. 
Убежден, что профессионализм, опыт и сохраненные тра-
диции, заложенные советской школой, позволят достойно 
подготовить молодое поколение жителей Челябинской 
области к серьезной и ответственной взрослой жизни! От 
всей души желаю вам здоровья, терпения, целеустрем-
ленных, талантливых и благодарных учеников! 

Парламентарий вручил учителям благодарственные 
письма и сладкие подарки, после чего мероприятие про-
должилось концертом, который для педагогов подготови-
ли сами ученики.

В Доме культуры «Металлург» 
Ашинского района прошло тор-
жественное мероприятие, при-

уроченное ко Дню учителя. Благородный 
педагогический труд ашинцев отметили 
депутаты Законодательного Собрания Вла-
димир Евстратов и Александр Решетников 
(оба – фракция «Единая Россия»).

– Бесспорно, учитель живет в мыслях 
и поступках людей. И каждый (а все мы 
когда-то были учениками) с огромной бла-
годарностью вспоминает свою школу, сво-
их учителей, первого учителя, с которым 
сделаны первые шаги в мир знаний. Роль 
учителя в современном мире возросла. 
Технологии не стоят на месте, появляется 
большое количество новой информации. 
Превратить ее в знания может только учи-
тель. Тяжело оценить ваш труд, потому 
что ему нет цены. Велики щедрость вашей 
души, ваше терпение и понимание, – под-
черкнул в своем выступлении Владимир 
Евстратов.

За многолетний добросовестный труд 
и высокое профессиональное и педагоги-
ческое мастерство депутаты вручили бла-

годарственное письмо Законодательного 
Собрания Челябинской области Вален-
тине Исмагиловой, учителю технологии 
средней общеобразовательной школы 
имени Юрия Гагарина, которая длитель-
ное время возглавляла районное мето-
дическое объединение технологии. Она 
также является инициатором проведения 
конкурса «Юный технолог», а ее ученики 
неоднократно становились призерами ре-
гионального этапа Всероссийской олим-
пиады школьников и областного конкурса 
«Формула успеха». Получил награду Зако-
нодательного Собрания и Виктор Шведов, 
учитель Миньярской школы № 4, тренер 
школьной команды по баскетболу, кото-
рая является неоднократным победите-
лем муниципального этапа чемпионата 
школьной лиги «Кес-баскет», наставник 
призера областного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников, куратор воен-
но-патриотического воспитания старше-
классников в школе. Владимир Евстратов 
и Александр Решетников также в этот 
день вручили цветы и подарки ветеранам 
педагогического труда.

«учат в школе, учат в школе...»
работа депУтатов в окрУгах

Игорь Егоров вручил благодарственные письма 
учителям школы № 130

Владимир Евстратов и Александр Решетников 
отметили труд ашинских  педагогов

Константин Толкачев поздравил курчатовцев 
«серебряного» возраста
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Два года назад, в сентябре 2017-го, 
сотрудники объединенного государ-
ственного архива Челябинской обла-

сти презентовали уникальные документы чело-
века-легенды, первого секретаря Челябинского 
обкома партии в годы Великой Отечественной 
войны, министра внешней торговли СССР, Нико-
лая Патоличева. Документы из личного фонда 
были переданы его дочерью – Натальей Пато-
личевой-Трубицыной. 

Николай Семенович был человеком, как 
говорится, из самых низов, сделавшим себя 
сам. Впрочем, было в кого. Его отец – комбриг 
Буденного – имел четыре Георгиевских креста, 
погиб в ходе Гражданской войны. Вскоре умер-
ла и мать. Дети, мал мала меньше, оставшись 
одни, пошли по людям – и в люди вышли. В 32 
года Николай Патоличев стал первым секре-
тарем Ярославского обкома партии. В начале 
40-х Николая Семеновича направили в Челя-
бинск – ключевое место, где он и сам работал с 
перерывами на трехчасовой сон и стакан чая, и 
другим не давал спуску. 

Судьба не баловала. После войны, когда 

страна лежала в руинах, и нужно было начинать 
сначала, Патоличев стал секретарем Ростовско-
го обкома партии. Затем продолжил путь управ-
ленца в Белоруссии. В 1957 году занял пост 
министра внешней торговли СССР, проработав 
в этой должности несколько десятков лет. При-
ходилось вести переговоры на самом высоком 
уровне, и часто получалось, что именно на-
лаженные торговые контакты между странами 
были гарантией мира. К слову, напряженность 
после Карибского кризиса несколько спала, и 
даже установились более-менее дружествен-
ные связи с капиталистическими странами. 

– Мы получили в основном документы, ка-
сающиеся периода, когда Николай Семенович 
работал на посту министра внешней торговли 
СССР, с 1958 по 1985 годы, – рассказывала Га-
лина Кибиткина. – И не расстроились, можно 
сказать, даже обрадовались, потому что имеем 
множество фотографий, текстов выступлений, 
стенограмм периода Великой Отечественной 

войны. Тем более, есть его книга «Испытание на 
зрелость», где детально описана юность и годы 
работы в Челябинске. Правда, оканчивается 
она 1946 годом. Но есть и вторая книга – «Со-
вестью своей не поступись», к сожалению, вы-
шедшая уже после смерти Николая 
Семеновича. В 1995 году ее дораба-
тывала Наталья Николаевна, и в ней 
описаны события с 1947 по 1957 годы. 
Николай Патоличев, работая на посту 
министра, сам считал, что в это время 
он сделал большой вклад в дело мира, 
Советского Союза, мечтал написать 

третью книгу, но не получилось. И этот период 
для нас как раз малоизвестен. Так что сейчас 
складывается целостная биография человека 
через зрелищные фотографии, переписку с из-
вестными людьми, самые различные докумен-
ты. Есть неформальные фотографии, например, 
сфотографирован салон самолета, в котором 
Патоличев с Брежневым летели в Вашингтон…

Тогда же архивисты представили журнали-
стам и министерский портфель Николая Пато-
личева, продемонстрировав найденные в его 
недрах 5 копеек. Министр был бессребреник. 

на прошлой неделе губернатор челябинской 
области алексей текслер поддержал 
инициативу Законодательногго собрания и 
регионального совета ветеранов об 
установке памятника  николаю патоличеву, 
дважды герою социалистического труда, 
министру внешней торговли ссср, 
почетному гражданину челябинска, 
первому секретарю челябинского обкома и 
горкома вкп(б). николай семенович был 
уважаем в народе, и сегодня он остается 
таковым, особенно среди старшего 
поколения южноуральцев. неслучайно 
идею открытия памятника решено 
воплощать в жиЗнь на народные средства. 
в свою очередь «парламентская неделя» 
предлагает читателям вспомнить, что это 
был За человек и государственный деятель.

николай семенович патоличев 
родился в 1908 году в селе золино 
владимирской губернии. первый 
секретарь челябинского обкома 
партии в годы великой отечествен-
ной войны, почетный гражданин 
города челябинска, дважды герой 
социалистического труда, один из 
двух обладателей 11 орденов ле-
нина – высшей награды советского 
союза, с 1958 по 1985 годы возглав-
лял министерство внешней торгов-
ли ссср. Ушел из жизни в 1989 году 
в Москве. 

в челяБинске Появится Памятник николаю Патоличеву

в мае 2015 Года в челяБинской оБласти Была учреждена Премия 
имени николая семеновича Патоличева, которая вручается за вклад 
в развитие ГосударственноГо и мунициПальноГо уПравления. 

Фото в правом нижнем углу: 
Николай Патоличев (в центре) с генеральным секретарем ЦК КПСС 

Леонидом Брежневым (справа)


